
Stadt Frankfurt (Oder) 
Ortsbeirat Kliestow 
 
 
 
 
 
Niederschrift über die Sitzung des Ortsbeirates Kliestow vom 19.02.2025 
 
 
Beginn 18:38 Uhr  Ende 20:00 Uhr 
 
Tagungsort:   Amtszimmer Ortsbeirat, Gebäude der FFW, Winkelweg 13 
 
 
Teilnehmer: 
 
Gäste 7 Einwohner/innen Kliestow 
 
Ortsbeirat Michael Macht – Ortsvorsteher (OV) 
 Christopher Fröhlich 
 Bernd Heyn 
 Wolfgang Welenga 
 Paul Veith 
 
 
Tagesordnung: 
 
Öffentlicher Teil 
 
TOP 1: Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 

TOP 2: Feststellung der Tagesordnung 

TOP 3: Entscheidung über eventuelle Einwendungen gegen die
 Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung am 
 13.11.2024 

TOP 4: Informationen des Ortsvorstehers 

TOP 5: Bürgerfragestunde 

TOP 6: Information zur Abrechnung der finanziellen Mittel 2024 und  

 Planung 2025 

TOP 7: Anträge der Mitglieder des Ortsbeirates 

TOP 8: Stand der Sanierungsarbeiten im Feuerwehrgebäude Kliestow 

TOP 9: Sonstiges und Termine 

TOP 10: Schließung der öffentlichen Sitzung 
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Nicht öffentlicher Teil: 
 
keine 
 
Öffentlicher Teil 
 
Zu TOP1:  Der Ortsvorsteher eröffnete die Sitzung und begrüßt die anwesenden 
 Mitglieder und Gäste. 
 
Zu TOP 2: Ergänzung der Tagesordnung: 1 Antrag des OBM B. Heyn, siehe TOP 7 
 Anträge der Mitglieder, wurde einstimmig angenommen. 
 
Zu TOP 3: Es gab eine Einwende zur Niederschrift der Sitzung am 13.11.2024.  
 Folgende Ergänzung wird aufgenommen: OBM W. Welenga wies 
 darauf hin, dass auf dem Flyer zum Bürgerbudget Vorschlag Nr. 8 
 „Wasserfontäne für den Großen Kliestower See“ die Behauptung  
 “... dass der See bekanntermaßen jährlich umschlägt...“ unrichtig sei, 
 vielmehr sei der See erst zweimal gekippt. 
  
Zu TOP 4: Informationen des Ortsvorstehers, ist als Anlage 1 beigefügt.  
  
Zu TOP 5: Durch Herrn B. Meergans wurde die notwendige kommunale 
 Wärmeplanung der Stadt thematisiert. Nach seiner Auffassung ist es 
 dringend notwendig die Ortsteile bei der weiteren Planung zu beteiligen. 
 Nach Aussage durch OBM W. Welenga wurde dieses Thema in der  
 Stadtverordnetenversammlung bisher nicht besprochen. 
 Des Weiteren wurde durch Herrn Meergans der Zustand im Bereich 
 Kriegsgräberstätte Gronenfelde kritisiert. Es sollen dort regelmäßig 
 treffen von Randalierern stattfinden. Die Polizei wisse Bescheid 
 unternimmt aber nicht viel.  
 Antwort OV M. Macht: Der Sachverhalt sei bereits bekannt. Die bereits 
 zerstörten Eichen werden durch die Stadt ersetzt.  
 Durch Herrn H.-J. Lutz wurde erneut angefragt, ob es seitens des  
 Ortsbeirates Informationen zur Pflege des Gutsparks und die 
 Beräumung des Fließes sowie die Entschlammung des Teiches im 
 Gutspark gibt. 
 Antwort OV M. Macht: Dieser Sachverhalt wurde bereits in der Sitzung 
 am 13.11.2024 ausführlich besprochen. Zwischenzeitlich wurden 
 sowohl durch den Bauhof der Stadt als auch durch den WBV 
 Schlaubetal/Oderauen Aufräumungs- bzw. Reparaturarbeiten 
 durchgeführt. Die nächste Gewässer- und Deichschau der Stadt 
 Frankfurt (Oder) erfolgt am 07.04.2025 unter Federführung des 
 Umweltamtes (untere Wasserbehörde). Der Ortsbeirat wird an der 
 Begehung teilnehmen. 
 Durch Herrn U. Schultheiß wurde angefragt, ob in diesem Jahr das 
 Seifenkistenrennen stattfindet und wer daran teilnimmt. 
 Antwort OBM C. Fröhlich: Ja, es gehen 2 Teams an den Start und das 
 Rennen findet am 10.06.2025 statt. 

Herr Kossatz wies auf den schlechten Zustand der Bank an der alten 
Eiche hin. Antwort OV M. Macht: Der Sachverhalt ist bekannt. Die 
teilweise Zerstörung erfolgte bereits in der Silvesternacht. Verursacher 
unbekannt. 
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Zu TOP 6: Durch OBM B. Heyn wurde die Abrechnung der Finanzen für das Jahr 
 2024vorgetragen. Es standen insgesamt 2.090,00 € zur Verfügung, 
 diese wurden bei der Stadt vollständig abgerechnet und genehmigt. 
 Eine vollständige Erstattung ist noch nicht erfolgt. Die detaillierte 
 Abrechnung ist als Anlage 2 beigefügt. 
 Des Weiteren wurde die Planung der Verwendung der finanziellen  
 Mittel 2025 vorgelegt und erläutert. Auf Grund der rückwirkenden 
 Änderung der Abrechnungsmodalität durch die Stadt wurden die 
 finanziellen Mittel um 414,35 € auf 1.685,38 € gekürzt. Gegen die  
 Kürzung der Mittel wurde bereits Widerspruch erhoben. Die Übersicht 
 wird Bestandteil des Beschlusses über die Verwendung der finanziellen 
 Mittel. Siehe TOP 7.  
 
Zu TOP 7 OBM B. Heyn hat 1 Antrag als Beschlussvorlage fristgerecht  
 eingereicht. 
 Planung/Verwendung der finanziellen Mittel des Ortsteilbudget 2025  
 Die Beschlussvorlage wurde inhaltlich diskutiert und durch den 
 Ortsbeirat beschlossen. Beschluss siehe Anlage 3  
  
Zu TOP 8: OBM und amt. Wehrleiter W. Welenga konnte keine Aussage zum 
 Sanierungsstand des Gebäudes der Feuerwehr machen und 
 verwies an das zuständige Amt der Stadt sowie an Herrn Dr. Prusa, 
 Dezernent D II.  
  
 
Zu TOP 9:  Anfrage durch den OV M. Macht an OBM und amt. Wehrleiter  

W. Welenga, wann die Übergabe der Biertischgarnituren und Stehtische 
erfolgen kann. 
Antwort: OBM W. Welenga: „Ich habe im Moment dafür keine Zeit.“ Er 
wurde durch den OV M. Macht gebeten einen Termin zur Übergabe des 
Mobiliars zeitnah vorzuschlagen. 

 Termine: 
 Bürgersprechstunde am 12.03. und 16.04.2025 jeweils um 18:30 Uhr
 Ortsbeiratssitzung am 14.05.2025 um 18:30 Uhr 
 Ortsbegehung mit dem OB Herrn Wilke am 07.04.2025 nachmittags 
 Deich- und Gewässerschau am 07.04. 2025 vormittags 
 Arbeitseinsatz 05.05.2025 
 Bürgerfragestunde am 11.06.2025 um 18:30 Uhr 
 -SOMMERPAUSE- 
 Ortsbeiratssitzung am 17.09.2025 um 18:30 Uhr 
 Bürgerfragestunde am 15.10. und 12.11.2025 jeweils um 18:30 Uhr 
 Ortsbeiratssitzung am 10.12.2025 
 Einladungen mit Tagungsort werden frühzeitig veröffentlicht. 
 
Zu TOP 11: Der Ortsvorsteher beendete den öffentlichen Teil der Sitzung. 
 
Frankfurt (Oder), 11.03.2025 
 
 
 
Michael Macht 
Ortsvorsteher 
Kontakt: https://ffo-kliestow.de/, 
E-Mail: ortsbeirat@ffo-kliestow.de 
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